

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8262

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs. Fuera de Córdoba... Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.

DOMINGO 31 DE MARZO DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

## Seccion oficial.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA

Acordada por el Excmo. Ayunta... para habilitar en debidas condiciones el despacho de la Alcaidía... para preparar los departamentos necesarios en las nuevas Casas Consistoriales...

Table with columns: TOTAL, Pta. Cts., ALBANIERIA, CARRINERIA, Días, Mes, Totales. It lists various metrics and their values in pesetas and centesimos.

Los materiales de construccion han sido administrados: el yeso por D. Antonio León, las cañas y clavos para otros rasos por José Salgado...

## Noticias.

### NACIONALES.

De la Correspondencia y otros periódicos copiamos las noticias siguientes: El Consejo de ministros habido hoy bajo la presidencia de S. M. el

rey, y el que despues ha tenido lugar en el despacho del ministro de Estado, no han revesitado la importancia que se les atribuia en los circulos políticos.

El presidente del Consejo espuso á S. M. el curso que llevan los debates parlamentarios en los cuerpos legislativos, y dió cuenta de algunos proyectos de ley que se presentarán en breve...

El ministro de Gracia y Justicia presentó para su aprobacion ocho expedientes de indulto de los comprendidos en la ley de 21 de julio, por los cuales se concede la libertad á unos 300 presos por delitos políticos.

Habló de la necesidad de adoptar alguna disposicion enérgica sobre los «petardistas», y para evitar la especulacion de materias explosivas, organizando su venta de suerte que solo puedan adquirirse para fines útiles...

El ministro de Estado participó que hoy mismo pasaría á la aprobacion de la comision de presupuesto la autorizacion elevando á la categoria de embajada la legacion de España en Berlín...

El ministro de Ultramar espuso lo ocurrido en el local que ocupa el ministerio del ramo, declarando que el hundimiento de algunas obras recién construidas resultaba en perjuicio del contratista de aquellas...

Dió cuenta de las últimas noticias recibidas de Cuba, las cuales siguen siendo satisfactorias y hacen esperar la pronta y total pacificacion de la isla.

Se habló de varios asuntos de interés general; de las relaciones de España con la demás potencias; de la cuestion de Oriente, cuya solucion no puede preverse...

Como en todas las cuestiones se manifiestan los ministros animados del mejor espíritu de union y de compañerismo, se trató incidentalmente de los rumores de crisis que han circulado, no explicándose el fundamento de aquellos...

El ministro de la Guerra se retiró del consejo algo indispuerto, siendo muy probable que no asista esta tarde

al Congreso, en cuyo caso se aplazará la interpelacion Salamancana.

Se confirma la noticia de que en breve saldrá para París el diputado á Cortes y director de la Epoca don Ignacio J. Escobar; pero se equivocan los periódicos que enlazan este viaje con actitudes políticas determinadas...

De un sangriento drama ocurrido en un cortijo del término jurisdiccional de La Carolina, se han recibido noticias en Madrid.

El hecho ha ocurrido de la siguiente manera, según lo relata una carta recibida por un señor diputado:

En el término jurisdiccional de La Carolina hay enclavado un cortijo, cuyo propietario, casado y con una hija de doce á catorce años, tiene reputacion de acandilado.

Hace cinco dias el dueño del cortijo realizó una venta de ganado que le produjo 15000 reales; al siguiente, y en momento en que se hallaban solas en la heredad la mujer y la hija, se presentaron una mujer y un hombre...

Concedida generosamente la prision, marchóse el hombre, quedándose la mujer sentada al hogar, mientras la esposa y la hija del dueño de la casa se dedicaban á sus habituales tareas.

La niña, más curiosa ó más advertida que su madre, observó que la supesta mujer llevaba bajo las faldas pantalones de hombre, y participando el descubrimiento á su madre, alertadas ambas se encerraron en una habitacion, suponiendo que el diablo embucaría criminales intentos.

Apercibido el hombre, pues hombre era, en efecto, de que habia sido descubierta, trató de forzar la puerta que guardaba á las pobres mujeres, y no logrando hizo saltar con un cuchillo uno de los tabiques, abriendo un hueco bastante espacioso para que penetrase su cuerpo.

La niña, al comprender que el criminal no tardaria en pasar á la habitacion en que se hallaban, tomó la escopeta de su padre é hizo fuego á quemarropa sobre el primero, dejándole muerto instantáneamente.

La detonacion hizo que acudiera el otro hombre, acompañante del que habia sido muerto y del cual resultó ser hermano, quien sin duda se proponia tomar sangrienta revancha, cuando el dueño de la casa y la pareja de la guardia civil, atraidos tambien por el estrépito del arma de fuego lle

garon al cortijo y se apoderaron del mahehor. Entre los vestidos del muerto se hallaron dos pistolas, un puñal y un pito, que hizo presumir á los guardias que los criminales contaban con la cooperacion de algunos otros.

Y así era realmente, porque despues de sonar el pito, llegaron sucesivamente por parejas cuatro hombres, que juntamente con el muerto y el preso anterior, fueron trasladados á la cárcel del partido.

El señor ministro de Estado ha anunciado el propósito de introducir nuevas economias en el presupuesto de su ministerio, pidiendo al propio tiempo autorizacion para elevar á embajada la legacion de Berlín...

No sería extraño que de acuerdo con el gobierno suizo se establecieran condiciones para la inmigracion de súbditos de este estado en Cuba y Puerto Rico, pues por efecto de la miseria y de las malas cosechas, muchas familias estaban dispuestas á buscar trabajo fuera de su patria.

El gobierno de Inglaterra ha establecido tales restricciones para la importacion de ganados, que casi equivalen á una prohibicion. Con este motivo se ha reunido el consejo de agricultura para determinar la forma en que debe reclamarse contra una determinacion que tanto puede perjudicar á las provincias del Norte que envían ganados á Inglaterra.

Anoche se decía como cosa acordada que sería juzgado el presidente del tribunal Supremo. Nada más inexacto. El gobierno que reconoce los servicios del Sr. Alvarez, no puede acordar, sin causa legal, la jubilacion de un funcionario respetable que está en condiciones de ocupar dignamente el primer puesto de la magistratura.

La Epoca declara que hará muy bien la mesa de Congreso en proponer, y el Congreso en aprobar una resolucion fijando día y usupio para las interpelaciones y preguntas.

La Epoca lamenta que El Conservador haya significado la conveniencia de suprimir los descuentos sobre los sueldos de los empleados, porque entiende que es grave que un periódico amigo del gobierno proponga reformas que no pueden hacerse sin daño para la situacion económica del estado. En cambio, la Epoca insiste en indicar que los descuentos deberían rebajarse al 12 ó 15 por 100, suprimiéndose en los sueldos de 5000 reales abajo.

El ministerio de Hacienda ha remitido al Congreso el expediente re-

clamado por el diputado Sr. Sedó, relativo á la lista de los industriales de Reus que no aparecian en los libros de matricula al instruir el juez de primera instancia el sumario con motivo de los acontecimientos de aquella ciudad, al presentarse la comision para rectificar el padron industrial.

En dicha relacion aparecen 251 industriales que no pagaban contribucion, entre los cuales figura el nombre del Sr. Sedó, por cuya razon ha reclamado el indicado expediente.

Tambien resulta del expediente que 77 industriales pagaban contribucion; pero no la percibia la administracion del Estado.

El señor ministro de Fomento, accediendo á los deseos de los diputados señores De Dios y Zambrana, ha dado órden para que inmediatamente se proceda á la construccion de los puentes provisional y definitivo de Baza.

Los tenedores de la deuda del Estado aguardan con impaciencia la votacion del proyecto de ley pendiente de discusion, por la significacion que entraña, en cuanto se refiere á la conservacion de la cifra que en el presupuesto se consigna para amortizar renta perpétua al 3 por 100.

## ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 27.—El comunista Garcin ha sido condenado á muerte.

Las fuerzas otomanas se concentran en puntos inmediatos al mar Negro, donde acamparán.

Bastantes buques mercantes han cruzado el Danubio utilizando la reapertura de la navegacion.

Londres 27.—Son muy frecuentes los casos de tifus entre las tropas rusas próximas á Constantinopla.

El estado mayor ruso ha adoptado severas disposiciones y extrema su vigilancia.

Dice la prensa de hoy que si Rusia se niega á que el Congreso examine el tratado de paz y estese reunido puede considerarse desde luego como un preliminar de la guerra.

Paris 27.—Segun noticias recibidas en telegramas de hoy, Rusia se esfuerza en separar al Austria de Inglaterra, procurando conciliar los intereses de Austria con el tratado de paz firmado en San Stefano.

Este último punto se considera de difícil solucion.

Viena 27.—El presidente del Consejo, conde de Andrassy, ha confirmado que en caso de un conflicto entre Inglaterra y Rusia, el interés de Austria sera guardar absoluta neutralidad.

Vertical text on the left margin, likely bleed-through or additional notes.

car de la prision y el cadalso á los ministros del Señor. Esta atrevida alusion á las glorias del Oeste por una niña de diez y ocho años, desarraigó por completo la frente del anciano, que no guardó rencor á Anita por el ataque brusco relativo al tema en que se mostraba, mas intratable: la religion. No era el conde impio en toda la estension de la palabra, y ni aun en los momentos en que la cólera le cegaba se permitía un sarcasmo ni una frase inconveniente sobre materias sagradas; pero la hipocresia de su mujer y de su hija, la máscara religiosa que adoptaron, conspirando lo mismo en la iglesia que en el sealon, le habian llevado á un alejamiento sistemático, y á prescindir de toda práctica exterior, mas que por falta de fé, por seguir senda enteramente distinta á la de aquellas dos mujeres que amargaron su vida. —Fuesto que nada obtego de

—Pues, Ana querida, sois un ángel, tenéis razon: esto era lo que debí decir. Y el conde prorunció estas frases con verdadera emocion, dejó caer su cabeza sobre el respaldo del sillón, y cerró los ojos como si quisiera estasiarse en todo lo que acaba de oír. Del recogimiento debió pasar al sueño, porque Anita que tenia siempre una de las manos del conde entre las suyas, advirtió que ya no se la estrechaba y que su respiracion era lenta é igual, habiendo perdido su rostro la contraccion de tristeza, reemplazándola una de profundo reposo. —Duerme! murmuró la jóven para sí. Si pudiera descansar un buen rato! Sus accesos de cólera dimanaban de la falta de descanso. ¡Ah! y pensar que de un instante á otro este noble anciano puede ser llamado ante el tribunal de Dios! No, yo confío en que antes alcanzaré de él que vea á su nieta... solo una vez,

quien nadie se habia atrevido á hablar de aquel modo. No desconocí vuestra noble intencion al daros consejos... imposibles de seguir. En primer lugar, ¿creéis que su madre consentiria, no en traerla, sino en enviársela, que es lo que yo pretenderia, dándole así á entender que no quiere verla á ella? Aquí el anciano hizo una breve pausa para reponerse, y continuó: —Además, ¿quién os responde de que esa niña, acostumbrada á vivir en una atmósfera enrarecida y falsa, donde los sentimientos no se desarrollan en todo su vigor y lozanía, posea un alma bastante enérgica para soportar el espectáculo de mis sufrimientos, y lo que es peor, los accesos frecuentes de mi cólera? —¿Y qué os impido hacer una prueba, puesto que de ella no os ha de resultar ningun daño? ¡Estoy segura de que no sentirá que la llameis!





